
裝修工人盧先生對早前七一遊行後有人
「預演佔中」覺得非常反感。他說，中環是
本港的商業重地，一旦發生「佔中」，巴
士、汽車等都會被堵塞，影響市民生活，更
會阻礙商戶做生意，不利香港經濟。
他擔心「佔中」會引起社會混亂和不穩，

屆時外地企業不會來港投資，「若果你去投
資，會否選擇混亂的地方？」他認為，發表意見可選擇其他
方式，例如可轉至維園集會，減少對其他市民的影響。
盧先生又提到，反對派近日被揭發收受壹傳媒集團主席

黎智英的捐款，令人擔心「佔中」是有人在背後出錢支
持。 ■香港文匯報記者文森

香港文匯報訊（記者 文森）著名漫畫家黃玉郎日前
簽名支持「保普選 反佔中」大聯盟的簽名行動。他
昨日解釋，支持「反佔中」是因為「我愛香港，我希望

保護香港」。他批評「佔中」會破壞香港的金融體系，
帶來非常惡劣的影響，「如果癱瘓中環，等於一把刀插
進香港的心臟。有點腦的人都應該明白。」自己今日也
會參與「8．17和平普選大遊行」。
黃玉郎昨日在出席漫畫界好友邱福龍的作品展時表

示，他決定參與「保普選 反佔中」大聯盟的簽名行
動，是因為「我愛香港，我希望保護香港」。他指「佔
領中環」一旦發生，將帶來非常惡劣的影響，「如果癱
瘓中環，等於一把刀插進香港的心臟。有點腦的人都應
該明白。」
他續說，一旦有人「佔中」，銀行、股票行等行業很

多人也不能上班，「我覺得他們（鼓吹『佔中』者的取
態）比較激烈一點……香港經過幾十年的努力，才成為
一個國際金融中心。現在你卻搞『佔中』，你們癱瘓香
港之後，有想過後果會如何嗎？」

今去大遊行 料首批出發
黃玉郎強調，他的個人願望很簡單，就是不希望香港

出現「佔中」，又透露自己「絕對會出席」今日舉行的
「8．17和平普選大遊行」，並估計會於下午1時至2時
左右出發，成為首批出發的遊行人士。

馬榮成：有商有量是最好
同場的另一位著名漫畫家馬榮成表示，個人無論對
「佔中」抑或反「佔中」均保持中立，故並沒有參加早
前的投票或正進行中的聯署。他不認同香港社會對政改
的看法各走極端，導致社會撕裂的說法，只是媒體報道
很廣泛，有不同人通過不同的方式表達自己意見。他希
望大家通過耐心討論，達到共識，「當然，任何事有商
有量是最好的。」

黃玉郎：有腦都知「佔中」禍害

麥太：沉默者今天要發聲 何女士：已移民同感煩擾
移居外國已經30多年的香港人

何女士表示，自己雖然已移居外
國數十年，但仍然非常關心香港
的情況，自己在外國都有留意香
港的新聞，在電視新聞上，看到
香港現時情況非常混亂，出現好
多紛爭，且立法會出現很多暴力

行為，令她覺得好煩擾、好討厭。
她希望香港社會可以維持和平穩定，大家都可

以開開心心共同生活，所以不想出現破壞香港的
「佔中」。

■香港文匯報記者 文森

周女士：嚇怕外資損經濟

陳先生：有人亂港反國家
簽名反「佔中」的陳先生表

示，不希望有人搞亂香港，更擔
心整個香港會被利用去反「中
國」，香港應在基本法框架下進
行特首選舉，最終都會有普選，
而過程應該循序漸進。

■香港文匯報記者 文森

黃女士：社會混亂難承受
黃女士表示，她反對任何暴力
行為，而「佔中」會影響香港經濟
發展、損害市民利益，癱瘓中環以
至港島區的交通，必然會造成混
亂，這些都是小市民難以承受的後
果，故她堅決反對「佔中」行動。

■香港文匯報記者 文森
■■黃女士黃女士
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家庭主婦麥太表示，近來香港發生了太
多暴力事件，例如部分立法會議員在會議
期間「掟嘢」、示威者霸佔馬路影響正常
行車、警方執法時卻被指責不是。自己過
往一直都屬沉默的一群，但今次一定要發
聲。
她坦言，參與遊行和示威是市民的自

由，但「佔中」發起人卻教唆小朋友參與犯法行為，擔心
年輕人的前途會受到影響，做法實在太過分。「佔中」行
動發起人雖聲稱活動會和平進行，但她相信不會和平，只
是發起人「講一套，做一套」。

■香港文匯報記者 文森

周女士表示，「佔中」行動會
令年輕一輩「無啖好食」，因為
「佔中」會搞亂香港，令內地及
海外的投資者卻步，投資大幅減
少，嚴重損害香港的經濟發展，
更會令香港旅遊業受挫，世界各
地的旅客會因「佔中」而不願來

港旅行，兩者都會影響香港的經濟。
她直言，如果自己是投資者或遊客，也會因

「佔中」而不選擇在香港投資，「香港人有得
做，有得食就可以了。」最重要是大家和和氣
氣。 ■香港文匯報記者 文森

麥先生：公僕有權表意見
公務員麥先生認為，市民參與示威遊行
並沒有問題，但對「佔領」行動感到反
感：「佔領這裡，又佔領那裡，正如台灣
的佔領『立法院』，究竟意義何在？」
他又指，過往沒有參與過任何政治活
動，今次第一次以個人名義參加。公務員
一直保持的「政治中立」，是港英時代留
下的，以確保公務員在工作時要對所有人都公平，不會偏
幫任何一方。但不能說官員就不可表達意見，即使官員也
可透過和平方式表達一點意見，他們的行為也受到社會監
察，市民可檢視官員有否偏頗，所以他們參與簽名行動並
沒問題。 ■香港文匯報記者 文森

康同學：癱瘓中環損害市民
就讀香港大學，下學年升讀二年級的康
同學表示，一班人去「佔中」，癱瘓中
環，並無意義，對香港落實普選也沒有幫
助，而即使香港政府在施政上有任何缺
失，也不應該去進行「佔中」。
他透露，在7月 2日當日，有示威者
「預演佔中」，交通受阻，令他在路途上

一直擔心會否遲到、是否需要改道等問題感到困擾。所
以，他不希望「佔中」真的會發生，擔心屆時不但令市民
交通受阻，更會造成其他更大的影響。

■香港文匯報記者文森

盧先生：「佔中」影響生活

杜先生：盼反對派少生事
居於半山的杜先生偕同太太到中環畢打

街街站，簽名支持「反佔中」。年屆70
歲、為退休人士的杜先生表示，「佔中」
只會搞亂香港，希望反對派不要再多生事
端，令香港可以穩定地發展。
他批評，現時一小撮支持「佔中」的學

生並不理智。他們未必了解整件事的來龍
去脈，可能只聽一部分，甚至不經思考地相信別人的話，
就盲目支持「佔中」。
杜先生期望，這群學生可以多向身邊的人了解事件，從

各個不同方面去分析，不要盲目支持，這對香港長遠來說
沒有益處。 ■香港文匯報記者 文森
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文森文森 攝攝

陳先生：表達意見應溫和
從深圳特意到港支持「反佔中」簽名行

動的陳先生表示，「佔中」會破壞香港形
象，也會影響香港的旅遊業。他說，香港
人可以用其他方式表達不同意見，但不一
定要用這種激進的行動，以「佔中」爭取
普選。
從個人來說，他非常贊成港人表達訴

求，但希望用一個溫和的方式去表達。如果香港一旦發生
「佔中」，無論對於旅客或是內地人來說，多多少少都會
有影響。他直言，會少一點來香港旅遊，因為對旅客有一
點心理壓力。 ■香港文匯報記者 文森

香港各行各業以不同方式響應「8．17和平普選大遊行」，位於渣旬街54號及謝菲道496號的銀
龍餐廳，會在大遊行期間提供座椅和開放餐廳內的洗手間，供參與遊行人士使用。餐廳經理指，有
關安排是為公眾，特別是參與遊行的長者提供方便，算是「出一點心、一點力」。■圖、文：文森
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全國政協副主席、首任特區行政長官
董建華昨日在「保普選 反佔中」大聯
盟的網站上簽名。董建華表示，「我們
大家渴望的是一個民主法治的社會，一
個繁榮安定的社會。因此，我們不應該
『佔中』，我們應該團結一致，為落實
2017年普選特首努力。」

■■黃玉郎與馬榮成昨出席活動黃玉郎與馬榮成昨出席活動
時時，，表達對表達對「「佔中佔中」」的看法的看法。。

新社聯民建聯沙田動員「站出來」
巴士巡遊市民呼應 葛珮帆籲一人一步保普選一票

新社聯與民建聯的開篷巴士，昨日由沙田大
圍出發，先後經過美林、排頭村、禾輋、

石門，再進入馬鞍山，經過多條屋邨，終點為新
港城，並分別到沙田火車站及新港城兩個反「佔
中」簽名街站為義工打氣，呼籲市民今日要「一
人一步」走出普選之路。
在巴士行駛期間，有市民回應呼籲，表明會在
今日到維園，表達自己不滿「佔中」勢力，也有
市民向巴士上的義工揮手打氣。

簽名支持更要上街發聲
葛珮帆在向區內街坊宣傳時表示，希望大家不
要再收起自己的意見，除了支持簽名外，更應該
在今日參與遊行，表達自己的意願，不應再沉
默。「如果你認為要反對『佔中』；認為『佔
中』無法解決政改問題；認為『佔中』會破壞香
港的經濟發展，請你們要在周日站出來，一起遊
行！」
她續說，他們正努力爭取2017年一人一票選特

首，而這是香港絕大多數市民的意願，「有人認

為我們是分裂香港，但我並不認同，因為我們只
是建立一個平台，讓不同意見的人士發聲表達意
見，正如早前有另外的組織發動投票一樣。我們
想不到，最終有過百萬人投票，但我當然希望有
簽名的人，只要明天能抽空，都能夠去參與『反
佔中』遊行。」
葛珮帆坦言，政改的討論，始終要有一個基礎
討論，其中一個很重要的基礎就是基本法，因為
這是涉及香港「高度自治」的文件，不能視而不
見。「如果2017年的特首普選因為某些原因被推
倒，這樣十分可惜，因為我們（香港）是中國的
一部分，我們能成為中國13億人下，首個可以普

選特首的地區，是一個很重要的示範。」

「袋住先」再爭取更大空間
她強調，由回歸前至今，其實香港的民主步伐
一直向前，循序漸進。有人聲稱不會「袋住
先」，但現在明明是「行前一大步」的機會，並
沒有所謂的倒退，「袋住先」十分合理。「在
2017年後，民建聯會繼續努力，爭取更大的民主
空間，一步步地優化。」
在途經的街站，有義工表示，在截止簽名前一
天的早上，仍然有不少市民，趕及最後時間選擇
到場親身簽名，和平地表達心聲。

香港文匯報訊（記者 關據鈞）

「8．17和平普選大遊行」今日舉行，

新界社團聯會沙田地區委員會與民建聯

沙田支部的成員，昨日在沙田區舉行開

篷巴士巡遊活動，呼籲社會的沉默大多

數，今日站出來，為和平、為普選而發

聲。民建聯立法會議員葛珮帆強調，支

持理念的市民不但要「一人一票」簽

名，今日更要一人一步，為「保普選

反佔中」努力。

「保普選 反佔中」呼聲響遍全球。
「和平普選日」今日「開鑼」，由早至
晚舉行連場活動，包括於下午舉行的大
遊行。多名澳洲華僑昨日專程趕返香
港，親身走上街頭捍衛香港這個家。昨
日由澳洲墨爾本飛抵香港的莫先生在接
受本報訪問時說，香港正處危急關
頭，既有「黑金政治」又有違法「佔
中」，他決定返港參與大遊行，不希望香港再「走歪
路」，「港人是時候企硬說不！」

落機即趕往灣仔街站簽名
莫先生移居澳洲多年，如今首度走上街頭，全為 「保普

選 反佔中」。他昨日在接受本報訪問時說，自己昨日中午
抵港後，趕及在晚上6時前到灣仔工聯會辦事處街站簽名反
「佔中」，「我一直對『佔中』不吐不快，今天終於有機會
表達反『佔中』聲音。其實我可以在澳洲網上簽署，但為求
『穩陣』，我決定趕返香港，並於周一返回澳洲。」

他批評，「佔中」根本不合理，不成理由，港人再不
「企硬」，香港定必「走歪路」，「『佔中』根本是自我
製造理由，不斷拖政府後腿。近年反對派不斷在立法會掟
蕉，究竟政府做錯咩嘢呢？回歸十多年來，反對派愈來愈
離譜，行為愈來愈激進，一旦法治核心價值被破壞，是否
今日『泛民佔中』，明日到『華僑佔中』？」

莫先生強調，香港正處「危急關頭」，他決定參與「和
平普選大遊行」，「雖說我20多歲移民澳洲，今年年屆60
多歲，但我是香港人，仍然想幫香港、想支持香港。我不
怕香港亂，而是怕香港走錯路，如今反對派又『黑金』又
『佔中』，如此明目張膽，香港人還不表態？（「保普選
反佔中』大聯盟發言人）周融願意走出來發

聲，讓不懂政治的港人發聲，我感到非常安
慰。」

■香港文匯報記者 李自明
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■新界社團聯會與民建聯成員，昨於沙田舉行開篷巴士巡遊，呼籲社會的沉默大多數，今日站出來，
為「保普選 反佔中」努力。 曾慶威 攝

■■董建華昨在網站上簽名董建華昨在網站上簽名。。
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